

Rechenschaftsbericht 2022

Kinder- und Jugendarbeit

Im letzten Jahr waren unsere Tanzgruppen wieder viel unterwegs und präsentierten unseren Verein positiv in der Öffentlichkeit. So z.B. bei den Oldtimer Tagen in Mühlengiez, beim Kindertagsfest in der Miniaturstadt Bützow, beim Erntedankfest in Bützow und natürlich auch bei vielen Dorf- und Straßenfesten im Amtsbereich sowie diversen Weihnachtsfeiern. Das Training in unseren vier Gruppen wurde wieder ehrenamtlich von Anja Nicolaudius, Julia Heinath, Jacqueline Richter, Lea Petsch und Caroline Meier abgesichert.

Die Winterferienspiele des Amtes Güstrow – Land wurden durch unseren Verein unterstützt. Auf dem Programm stand ein Ausflug nach Wittenbeck zum Strand, um Steine zum kreativen Bemalen zu sammeln, ein Kinobesuch in Güstrow und ein Ausflug zum Wildpark Güstrow.

Die Sunshines beteiligten sich an den Internationalen Wochen gegen Rassismus. Hierzu erarbeiteten sie einen Tanz und gestalteten sie ein Video, dass sie u.a. in den social Media präsentierten.

Unser Verein nahm am 1. Fördermitteltag des Kreissportbundes in Lüssow und an der 1. Zukunftswerkstatt vom Jugendring LK Rostock in Bad Doberan teil.

Unsere Sunshines nahmen am Friedensfest in Bad Doberan von der Partnerschaft für Demokratie und den Leader Aktionsgruppen teil.

Der Schulprojekttag zum Kindertag an der GS Lüssow - Fairplay- Workshop für 90 Schüler wurde durch uns unterstützt.

Das 2. Quartal stand für den Auftakt unseres Projektes aus dem Bundesprogramm „Aufholen nach Corona“ - Neustart der Tanz – AG. Das Ziel war, die einzelnen Gruppen der Sunshines wieder zu stabilisieren und die Wettkampfteilnahme am Müritz Dance Cup in Röbel.

Der TalentCAMPus wurde in Kooperation mit der Volkshochschule des LK Rostock und der Jugendsozialarbeit vom Amt Güstrow-Land durchgeführt.

Unterstützt wurde dieses Projekt aus dem Programm „Kultur macht stark“ vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF). Es fanden verschiedene Workshops statt unter der Anleitung fachkundiger Künstlerinnen aus den Bereichen Graffiti, Comic zeichnen, Tanzen und Videodreh. Am letzten Tag gab es eine große Projektpräsentation. Insgesamt 15 Kinder ab 9 Jahren haben daran teilgenommen. Großer Dank geht an Tina Brüdigam für ihre ehrenamtliche Unterstützung während der gesamten Woche.

In Kooperation mit dem Amt Güstrow -Land wurde das Kinderferienlager in Blowatz durchgeführt. Das Thema lautete „Junge Forscher“. Es nahmen 31 Kinder daran teil. Wir konnten auch hier über das Land zusätzliche Fördergelder über das Programm „Aufholen nach Corona“ akquirieren. Es wurde eifrig experimentiert und gebastelt und es fanden viele gemeinsame Ausflüge statt. Vielen Dank an Ben Szilak vom Verein, der uns u.a. in dieser Ferienwoche unterstützt hat.

Für die Spielplatzgestaltung am Speicher fand ein Spielplatzworkshop im Speicher mit den Kindern aus der Gemeinde Groß Schwiesow „Wie soll der Kinderspielplatz zukünftig aussehen?“ statt. Die Ergebnisse, also die Wünsche und Vorschläge der Kinder, wurden von Henning Dettmann und Michaela Daubitz aus unserem Verein dann auf der folgenden Gemeindevertretersitzung vorgestellt.

Im Speicher wurde eine der vier Regionalkonferenzen im Landkreis Rostock im Projekt „ZWK“ (Zukunftswerkstatt für Kommunen) ausgerichtet.

Zwei Kreativ Workshops der Sunshines wurden zur Vorbereitung der Dance Cup Teilnahme durchgeführt. Es wurden Requisiten gebastelt, Kostüme genäht und die Wettkampfprogramme erhielten den letzten Feinschliff.

Auch ein Abenteuerworkshop im Kletter- und Erlebniswald Schwaan wurde organisiert, hierfür haben wir eine zweckgebundene Spende von der Peter –Jensen-Stiftung erhalten.

Am Müritz-Dance-Cup in Röbel nahmen wir mit drei Tanzgruppen teil. Es sprangen in den jeweiligen Altersklassen folgende Platzierungen heraus:

Mini Sunshines: 3. Platz, Sunshines Kids: 6. Platz, Team Röbel: 3. Platz

Vereinsarbeit

Mit Osterkörbchen suchten die Kinder im Park die Ostereier und am Abend führte unser Verein gemeinsam die FFW Groß Schwiesow das Osterfeuer durch.

Ein Arbeitseinsatz am und im Speicher (Erneuerung des Zaunes, intensive Reinigung der Stühle, zum Teil werden diese noch neu bezogen) wurde durchgeführt.

Das Dorffest wurde gemeinsam mit der Gemeinde Groß Schwiesow organisiert und mit Aktionen u.a. mit Kuh Roulette, Volleyballturnier, Kinderschminken, musikalische Umrahmung, Getränkeverkauf, Bratwurstverkauf unterstützt.

Unserer Jahresmitgliederversammlung im Speicher führten wir im September durch. Das Herbstfeuer der FFW Groß Schwiesow (Bratwurst und Getränkeverkauf) wurde unterstützt, hier geht der Dank an Michaela und Thomas Daubitz

Die Dorfweihnachtsfeier im Speicher Groß Schwiesow wurde durch uns ebenfalls unterstützt (Vorbereitung der Feier, Angebot für die Kinder, Organisation des Programms). Von der Gemeinde Groß Schwiesow konnten wir eine zweckgebundene Zuwendung für die Erneuerung der Ausstattung im Speicher einsetzen, so wurde u.a. der Herd in der Küche ersetzt, ein neuer Grill und große Sitzkissen für den Jugendclub angeschafft.

Eine weitere zweckgebundene Spende der Peter – Jensen – Stiftung für die Tanzgruppe in Höhe von 2.500,00 € haben wir im Wesentlichen für die Erneuerung der Musik-Licht- und Tontechnik genutzt. Die vorhandene Technik war zum Teil schon 17 Jahre alt. Im letzten Jahr konnten wir den Nutzungsvertrag mit der Gemeinde Groß Schwiesow für weitere 15 Jahre verlängern.

Neu ist, dass wir im Speicher dem Jugendring Landkreis Rostock e.V., als einer seiner Mitgliedsvereine, seit dem 1. November 2022 ein Büroraum für die Nutzung zur Verfügung stellen. Hierfür erhalten wir ein Nutzungsentgelt in Höhe von 100,00 € monatlich. Zusätzliche Kosten für Internet- und Telefon werden separat vom Jugendring erstattet.

Zum Ende des Jahres wurde die Webseite vom Verein aktualisiert und präsentiert sich nun in einem neuen Layout. Nicht alle Unterseiten sind schon fertig überarbeitet, es fehlen hier zum Teil noch die Zuarbeiten bzw. Fotos.

Speichernutzung

Die Saalvermietungen konnten wieder etwas im Vergleich zum Vorjahr gesteigert werden. Insgesamt gab es 25 Nutzungen, davon waren 19 kostenpflichtig laut Nutzungssatzung. Es konnten Mieteinnahmen in Höhe von 1.855,00 € erzielt werden. Entsprechend dem abgeschlossenen Nutzungsvertrag mit der Gemeinde Groß Schwiesow beteiligten wir uns an den Betriebskosten des Speichers anteilig in Höhe von 1.205,75 €.

Groß Schwiesow, den 25.03.2023


Thomas Körting
Vorsitzender